



# Los rectores se rebelan contra la reforma educativa y los recortes en investigación

Los responsables de los 50 centros universitarios públicos españoles salen de forma simultánea en los medios para denunciar la situación

Madrid, EUROPA PRESS

Los rectores de las universidades públicas españolas salieron ayer de forma simultánea ante los medios de comunicación para denunciar el recorte del 80 por ciento en investigación, que prevén los Presupuestos Generales del Estado (PGE) para 2013, y contra el anteproyecto de Ley de Mejora de la Calidad Educativa (LOMCE), dado a conocer la semana pasada a las comunidades autónomas.

En un manifiesto conjunto, bajo el título «La Universidad, garantía de futuro», los máximos responsables de los 50 centros universitarios públicos españoles han denunciado que esta reducción de la partida para I+D+i, junto con el ajuste del 18 por ciento en educación superior y la congelación de las plantillas de recursos humanos, llevará a España a la «pérdida del tren del desarrollo tecnológico, hipotecando la investigación y los mayores avances en la frontera del conocimiento».

Asimismo, han alertado de que el endeudamiento de las comunidades autónomas y el deterioro de las transferencias de las partidas destinadas por las autonomías a las universidades «están conduciendo al sistema universitario a la asfixia económica». Si bien han mostrado su voluntad de colaboración con las administraciones públicas para resolver «este grave problema», también han avisado de que si las universidades pierden calidad, lo harán asimismo la investigación científica, la innovación tecnológica y la formación. Ante esta situación, los 50 responsables de los centros universitarios públicos que han firmado el manifiesto, junto con los de la Universidad de Vic y la Oberta de Cataluña -ambas privadas-, han solicitado al Gobierno que la in-



FOTO EFE

Los rectores de las universidades de Salamanca, Daniel Hernández (izquierda), y de Valladolid, Marcos Sacristán.

## Las universidades de Valladolid y Salamanca creen que los ajustes conducen a la asfixia económica

investigación, el desarrollo y la innovación sean consideradas «como una inversión y no como un gasto», y que las universidades españolas «tengan una financiación pública suficiente y sostenible», que favorezca la autonomía universitaria para que puedan diversificar sus fuentes de ingresos «sin obstáculos».

La reforma educativa no se ha librado de las críticas de algunos responsables universitarios tras la lectura del manifiesto. En concreto, el rector de la Universidad Complutense de Madrid (UCM), José Carrillo, ha asegurado en declaraciones a los medios que se trata de una ley que no responde a la necesidad de calidad que necesita el sistema educativo y ha alertado de su «contenido ideológico» y del «ataque» que supone al modelo de inmersión lingüística de Cataluña. También ha augurado «ciertas intenciones privatizadoras» con las nuevas pruebas específicas que las universidades pueden establecer para algunas titulaciones y ha

indicado que las actuales Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU) garantizan la «igualdad de oportunidades» en la selección del alumnado. Los rectores de las universidades de Salamanca, Daniel Hernández, y de Valladolid, Marcos Sacristán, unieron también sus voces contra los recortes. El rector de Salamanca, acompañado de Marcos Sacristán, reconoció que las universidades son «plenamente conscientes» de la situación económica del país y valoró los «grandes esfuerzos» de la sociedad, pero denunció que los recortes conducen al sistema universitario «a una situación cercana a la asfixia económica».